



# 式 辞

砺波市立庄川中学校

今日から令和6年がスタートします。皆さん、わくわくしながら学校に来ましたか。私は先生方がやる気に満ちた表情で皆さんを迎える準備をしておられた中で、先生方の大きなわくわくを感じました。皆さんの中には、クラス替えて不安な人もいるでしょう。きっと一ヶ月もたたないうちに、気の合う仲間が活動を通してできます。困ったこと、悩むことがあったら、相談できそうな先生、言いやすい教職員に相談しましょう。一緒に解決を目指します。

一日に先生方と今年のがんばりどころ、重点目標を確認しました。令和6年度の重点目標は「努力・挑戦 ～目標をもって仲間とともに粘り強く取り組む学校～」です。皆さんのよさは素直で明るく、仲間に優しいところ。さらに、自分で決めた目標に向けて、もう少しやってみようとして粘り強く取り組めるようになったら、鬼に金棒です。庄川中学校の生徒にとってどんな力を身に付けさせるのが大切か、先生方が考えて話し合いを重ねました。知恵を結集して作成した重点目標です。

勉強や委員会活動、部活動で、例えばこんな姿、言葉を期待しています。まずは、全ての庄中生が安心して過ごせる、活動できる集団であることがスタートです。そして、自分で課題を理解したり、気付いたりして、その時間、何をするか分かる。やってみたい、できるかな、と取り組みます。まずは一人で考えたり、練習したりすることが多いと思います。そして、できないところや理解の不十分なことを自覚し、仲間と考えを紹介したり、教え合ったりします。大切にしたいことは、できないことへの挑戦、粘り強い取組です。いろいろな方法で試す、人と協力する、少し苦しくても取り組み続ける。

そこに、自己の成長や、集団の成長があります。活動のゴールでは、「やってよかった」「できた」「自分にもよいところがある」「次もやってみたい」こんな気持ちを味わってほしいです。学校の主役は生徒の皆さんです。粘り強く取り組み、新しい自分と出会ってください。

また、今年は体育大会の団の編成を中心に、他の学年の人とチームで協力する場面を多く設定する予定です。その骨組みは先生たちにも考えていただきますが、肉を付けて活動が充実するように工夫するのは、庄中生の皆さんです。特に生徒会執行部や三年生が中心になります。皆さんのアイデア、工夫を楽しみにしています。

さて、今後、活動していくわけですが、あなたを成長させていく素は、何でしょうか。答えは「思うこと」「思い付くこと」です。誰でもしていると思われがちですが、「思う、思い付くこと」は、あらゆる行動の源泉です。これがなければ、何の行動も起きません。毎日の生活を送る中で抱く「思い」の集積が、人格、人柄をつくっていきます。あなたの心に生まれる「思い」の中に、「努力」「挑戦」「粘り強さ」、この三つを置いてください。そして、行動に移します。皆さんの心の幹がたくましく太っていきます。それが、今年目指す庄川中学校の姿です。

最後に、修了式で伝えた「今年情熱を燃やしたいこと。なりたい自分やめあて」を考えてきましたか。学級でぜひ、新しい担任の先生や仲間に伝えてください。あなたの「思う」「思い付く」こと、楽しみにしています。